

Dresde 8 de Agosto.

Ara poner á cubierto esta Ciudad de toda invasion enemiga ha quedado sobre las alturas de Maxen un cuerpo de 200 Saxones y Prusianos á las órdenes del

Conde de Anhaldt y del General Platen.

Se sabe que el exército del Príncipe Enrique ha baxado de Rumburgo hácia el Elba y que se halla en frente del del Mariscal de Laudon á 3 leguas de Leitmeritz. Del otro que manda el Rey escriben, que quando aquel Monarca sue el 26 á reconocer las inmediaciones de su campo hubo una renida escaramuza con el enemigo, en la qual se tomaron muchos prisioneros, y entre ellos un pariente del referido Mariscal gravemente herido, que espiró á presencia de S. M. al tiempo que iba á hablarle. Otro prisionero hizo seña al mismo Soberano, y le advirtió que no se acercase demasiado á un bosque que había allí inmediato, donde estaban ocultos algunos arcabuzeros, y con efecto se les encontró y tomó prisioneros. Uno de nuestros Tenientes con 50 Husares de Ziethen se empeñó por inadvertencia en una refriega con un Regimiento de Caballería Austriaca de 1200 hombres; pero advirtiendolo el Rey, lo hizo sostener por 3 batallones, y estos rechazaron al enemigo.

Viena 8 de Agosto. Ontinuacion de las operaciones entre Austriacos y Prusianos sacada de los Suplementos extraordinarios de las Gazetas de esta Ciudad de 5 del corriente y de hoy.

"Los Bosniacos acostumbrados á cometer crueldades han princi-"pia»

"piado á exercitarlas en Gishubel: y además el 27 del mes último "saquearon la mayor parte de Cronstad é hirieron gravemente á dos "vecinos de aquel pueblo. Los enemigos han saqueado tambien por 2º vez la Ciudad, y los lugares de Aronocko, Zebeznek, Derzuwitsck 20 grosporzitsch pertenecientes al Señorío de Nachod. En el mismo adia un destacamento de tropas Austriacas tubo una escaramuza "con otro de las Saxonas, pues al atravesar el Mayor Kulneck de los "Husares de Warasdin un desfiladero, vió le hacia fuego un esqua-"dron de Dragones de Saxonia que intentaba marchar por él. En-"tonces el Comandante de la vanguardia Imperial acometió al ene-"migo, á quien no solo dispersó, sino que rechazó á uno de sus Capitanes que con 100 caballos titaba á coger á nuestra tropa "por el flanco. El Teniente Austriaco que mandaba esta accion sa-"lió levemente herido, y lo mismo los soldados, con la sola péradida de un caballo muerto. Los contrarios la tubieron mayor; pues además de 6 soldados que murieron á sablazos, hubo 20 "heridos, y les tomamos prisioneros 2 Prusianos con sus caballos.= "Prosigue el enemigo exigiendo tributos baxo el nombre de contri-"buciones de guerra y de forrages, destruyendo quanto no pue"de llevarse y arrastrando tras sí á muchos jóvenes de los lu-"gares de Bohemia, á donde ha podido penetrar.—Nosotros le tene-"mos en continua alarma, y aunque todas las noches le deserta casi pla 3^a parte de sus puestos abanzados, no dexan los nuestros "de dár sus disposiciones para tomarlos ó hacerlos retroceder. El 27 "acometieron en las cercanias de Gishulel 30 Husares á otro puesto abanzado de 30 Dragones Prusianos, del qual mataron 3 hombres y tomaron 5 prisioneros, apoderandose de sus caballos. La noche del 30 de Julio el Mayor Bajalich de los Warasamos de S. Jor-"ge juntamente con el Conde Mayacoli Capitan de Cazadores atacó un puesto abanzado mas arriba de Keezeldorf, y habiendolo "dispersado al primer choque solo pudo tomarle 12 prisioneres. "Habiendose adelantado el Teniente General Wunsch á la fren-"te de 3 batallones de Insantersa y 6 esquadrones de Bosniacos há-"cia Neustad, hizo atacar dicha Ciudad por algunas Compañías al-"mismo tiempo que asestó la artillería contra la puerta principal. "El Oficial que mandaba allí nuestras tropas se salió con ellas viendo "la superioridad del enemigo, y éste entró inmediatamente; pero "las providencias que por otra parte se habían tomado le obligaron "al punto á abandonarla y á retirarse mas allá del puesto que ha-"b'a ocupado. Avisa el Teniente General Marqués de Bota que "habiendo Mr. Poulet Capitan de los Husares de Emerico Esterhazi en-

"trado con un esquadron en el Condado de Glatz, atacó el 30 "cerca de Mitewalde á un destacamento Prusiano compuesto de 100 "Husares mandados por 2 oficiales, y de 32 infantes á las órdenes "de otro. La peléa duró 5 horas; y los nuestros tomaron 70 prisio-"neros con los caballos y armas, y mataron á los demás. En el propio "dia acaécio en los contornos de Romburgo hácia las fronteras de Saxonia una escaramuza entre nuestros puestos abanzados y los "de los Prusianos. Los primeros se vieron obligados á retirarse por "la excesiva superioridad de los segundos en número. En esta oca-"sion tubimos un Capitan muerto, otro prisionero con 10 soldados "y 11 de éstos heridos. Por otro lado uno de nuestros destacamenntos tubo mejor suerte en el mismo dia; pues hallandose el Mayor General Sauer con orden de reconocer al enemigo que se ade-"lantaba hácia Gishubel, y habiendo distribuido sus tropas en mu-"chos parages, el Capitan Rotman al frente de 100 caballos atacó "á un puesto enemigo de 90 infantes, y 50 hombres de caballería papostados ventajosamente en las inmediaciones de aquella plaza, "y los hizo al fin huír despues de una portiada resistencia. El Con-"de Bellegarde Coronel de las Guardias de Corps del Elector de Saxo-"nia recibió 4 heridas, y fue hecho prisionero con 21 soldados en-"tre Prusianos y Saxones. El número de enemigos muertos y heridos "sue grande, contandose entre éstos y de riesgo al Sargento mayor "que mandaba baxo las órdenes de dicho Coronel. Asimismo tomamos 18 caballos. Nuestra pérdida se reduxo á 2 soldados "y 2 caballos heridos, y otros 2 muertos.=Habiendo el Capintan Dwornik de los Husares de Nadasti internadose el dia ultimo de "Julio en el referido Condado de Glatz, se apoderó de una patrulla "enemiga de 9 corazeros y 8 caballos. «

Le por la tarde llegó aquí un corréo con noticia de que el Berlin 11 de Agosto. Teniente General Belling encargado de preceder al exército del Principe Enrique que se interna en Bohemia, se apoderó de Gabel y cortó la retirada á 4 batallones Austriacos, de los quales tenia ya tomados 700 prisioneros, y esperaba apoderarse en breve de los demás que se habían retirado á un bosque, cuyas salidas les tenta cerradas. Quando partió el corréo contaba llevar yá tomados así en la referida ocasion como en várias escaramuzas 17 oficiales y 10 soldados, inclusos los 700 arriba mencionados; como asimismo 2 banderas y algunos cañones, cuyo número se ignora aún á punto fixo, pues el enemigo ha escondido muchos en el bosque, donde se espera hallarlos muy luego. El mismo corréo asegura, que el referido Príncipe se hallaba el dia 2 con su quartél general en Rohrsdorf, añadiendo que nuestras tropas se habían apoderado de Leipa en Bohemia, y que hasta ahora sus pérdidas habían sido cortísimas.

Las noticias de la Silesia superior se reducen á que el Teniente General Werner atacó el 29 del pasado á poca distancia de Gros-Horlitz, no lexos de Tropau, al Regimiento de Husares Austriacos de Esterhazy, y lo deshizo enteramente, tomandole un Teniente y 28 hombres, que al siguiente dia fueron conducidos por Pultz á Neiss. Las tropas mandadas por el citado General y por Mr. Stuterhein se han internado hasta Lowenstein y Kreusdorf cerca de Tropau, donde deben permanecer.

El General Mollendorf se ha apoderado en nuestra orilla del Elba, no lexos de Tes.hen, de los equipages y caballos de 4 Regimientos Austriacos. Habiendo algunos Panduros echadose sobre una aldéa abandenada por sus habitantes y no respondiendo éstos sino con sus la son su les hacían de que se rindiesen, se vieron nuestras tropas en la precision de poner fuego á algunas casas que ocupaban en los contornos aquellos infelices, y se teme hayan perecido entre las llamas. Las tropas Saxonas se distinguen en todos lances, y han tomado entre otros troféos una bandera y un cañon.

Los puestos abanzados del exército que manda el Rey han penetrado hasta Arnau y Trautenau, lugares que apenas distan 3 millas del quartél general del Príncipe su hermano; y casi todo este espacio consiste en una llanura que hay desde Leipa hasta el parage

donde campa el exército Real.

Por las ultimas cartas del exército de S. A. tenía su quartél general en S. hwoika: Mr. Mollendorf había planteado el suyo en Languenau; el Teniente General Belling en Wurtemberg, y el Coronel Vzedon cerca de Grobern. Añaden que el enemigo había abandonado á Teschen, Toplitz, Aussing y Leitmeritz, y que nuestras tropas se habían hecho dueñas no solo de dichas plazas, sino tambien de las de Lanau, Leipa, Reichstadt, Nimes, Olfchwitz, Krotau y Kratzau. Hamburgo 11 de Agosto.

As ultimas cartas de Brandemburgo refieren que el 8 de éste salió de Berlín un destacamento de 400 hombres á las órdenes de un Mayor con destino á Juterbock en Saxonia para conducir con seguridad 20 prisioneros Austriacos que ha tomado el exército del Príncipe Enrique, los quales deben llegar mañana á dicha Capital, excepto los Oficiales que serán conducidos á Stetin en Pomerania. Segun los mismos avisos el mencionado exército ha hecho yá al pie de 70 oficiales y 30 soldados prisioneros, y continúa tomando cada dia otros nuevos que deposita en su quartel general. Las propias relaciones afirman estár cortada la comunicacion entre el cuerpo mandado por el Príncipe Lichstenstein y el exército del Mariscal de Laudon; pero esta importante noticia, aunque repetida en las cartas de Dresde, necesita confirmacion.

Aquí se cree generalmente que la esquadra del Almirante Keppel se hará de un dia á otro á la vela, pues parece ha recibido el Gabinete aviso de que la mayor parte de la de Brest estaba yá en el mar. La nuestra vá reforzada, segun unos hasta 32, y segun otros hasta 36 navíos de línea, además de las fragatas y otros buques. Asimismo escriben de Portsmouth que el Almirante Harland ha salido con 11 navíos á observar los movimientos de dicha esquadra francesa, y á asegurar el arribo de los comboyes que se aguardaban así de las Islas de Sotavento como de las Indias Occidentales; el qual se ha verificado yá, viniendo interesado el 2º de ellos en 3 millones de libras esterlinas.

Un navío que acaba de llegar de Quebec, de donde salió el 13 de Julio, dá noticias muy satisfactorias acerca del estado de aquella Provincia, la qual quedaba tranquíla, y con la ventaja de haber entrado allí en buen estado la ultima flota que salió de Inglaterra para aquel destino.

Se están previniendo muchos baxeles de guerra para incorporarse con la esquadra Real destinada al Mediterraneo, y en vista del aviso recibido de que 6 corsarios de Dunquerque cruzan sobre las costas de Olanda, açaba el Gobierno de despachar 2 buques armados para que hagan el corso entre Harwich y Helvoet á fin de asegurar la travesía de los paquebotes con la correspondencia. Se asegura que solo en el puerto de Londres se arman cerca de 50 bastimentos para salir á corso siempre que se declare la guerra. Sin embargo es notable que hasta ahora no se haya expedido ninguna patente á nuestras naves para proceder contra las francesas por via de represalias.

Segun los estados de las fuerzas que la quedan aun á Inglaterra en las Colonias, parecen respetables y suficientes para dár algunos golpes vigorosos; pues se dice que su esquadra consta allí de 32 navíos de línea, inclusos los de la de Byron que se supone haber l'egado á Halifax, 65 fragatas, 7 galeoras-bombardas, 6 brulotes, 43 embarcaciones armadas, 369 de transporte igualmente armadas y 37 chalupas, que en todo componen 559 vasos de guerra con 6451 hombres de tropa esectiva de marina á su bordo sin contar la marinería. El exército de tierra se compone de 900 hombres de Caballería, 930 de Artillería, 36 batallones de tropa Británica y 140 Alemanes, además del cuerpo del General Burgoyne, que se cuenta siempre como perteneciente á la Gran Bretaña, aunque por ahora no pueda disponer de él. Mediante esto el total de nuestras tropas en la América Septentriomal asciende á 360 hombres.

El Congreso Americano ha prohibido á los particulares toda correspondencia con los Comisarios de la Gran Bretaña relativa á composicion; y con mas motivo á sus indivíduos, cuya orden se observa rigurosamente. Por esto el Sr. Drayton Diputado de la Carolina Meridional á dicha asambléa se ha valido del conducto de los papeles públicos para comunicarles algunas observaciones sobre sus cartas y comision. VV. EE. (les dice entre otras cosas) nos ofrecen asiento para nuestros representantes en su Parlamento, pero el poco papel que sabemos hacen en él los Dipustados Escoceses nos desengaña sobre las cortas ventajas que sacaría "la América de este vano honor que se la ofrece. Por lo tocante á ala alternativa que es efecto de dicha proposicion, conviene á saber que recibamos un Agente de Inglaterra en nuestras asambléas, tenemos el mayor interés en no admitir entre nosotros espias ni sobornadores de nuestros votos. La propuesta de concurrir al pago de nuestras deudas perjudicaría á nuestra independencia, pues el medio para ello sería imponer alguna restric-"cion á nuestro comercio. Podemos y deseamos satisfacer nuestras deudas sin el socorro de los Ingleses, y hoy menos que nunca es-"tán en estado de darnoslo. Proponen VV. EE. conceder al co-"mercio toda la libertad que nuestros mútuos intereses exijan, sin Ladvertir que su interés y el nuestro son diametralmente opuestos "en esta materia, pues á Inglaterra la conviene que nuestro tránco sez limitado, y á nosotros nos importa mucho que sea libre y gene-"ral. Aun suponiendo que las ofertas sean lo que no son, es decir sumamente ventajosas á este pays, las facultades de VV. EE. son insuficientes para concluír qualquier ajuste, pues segun la obser-"vacion del Lord Abingdon ningun convenio puede tener efecto sin "ser antes confirmado por el Parlamento Británico; lo qual sería "conceder mucha ventaja á éste, pues sabrá de antemano quanto "haga el Congreso, quando éste ignore lo que querrá confirmar el "Parlamento. Por ultimo la América es independiente de hecho y "de derecho, y se conservará tal á costa de la ultima gota de su "sangre. Es inutil intenteis solicitar lo que no habeis podido con"seguir con la fuerza de vuestras armas. La América se halla aho"ra en niejor estado que nunca para sostener la guerra. Estamos
"resueltos á ello sin que nos intimiden los horrores ni el asola"miento con que nos amenazan VV. EE. al fin de su carta. La Fran"cia ha reconocido nuestra independencia. Otras grandes Potencias
"Europeas nos miran con gusto; nosotros confiamos en nuestro
"valor y en la protección del Cielo, firmemente persuadidos de
"que mientras nos mantengamos constantes lograrémos ser inde"pendientes."

Demás de la carta honorifica que escribió el Rey de puño propio al Conde de Orvilliers le ha premiado con la Gran Cruz del Orden de S. Luis. Al mismo tiempo ha concedido al Conde Duchafault una pension de 30 libras anuales; al Caballero su hijo su retiro con otra de 10 y grado de Capitan de Navío; al Gefe de Esquadra Guichen una encomienda de la referida Orden; 29 cruces pequeñas de la misma á vários Oficiales de Marina; y grados y otras diferentes gracias á los indivíduos que mas se señalaron en el combate de Ouessant.

Escriben de Iolon que alli se construyen los navios el Triunfante de 80 cañones, el Héroe de 74, y el Jason de 64, y las fragatas la Mágica y la Preciosa, cada una de 30; y que para principios del próximo estará listo el navio Borgoña de 64, que se está carenando.

Se dá por cierto, que el Conde de Lausun acaba de obtener permiso para la leva de un cuerpo de 40 hombres, 30 de á pie y 10 de caballo, destinado (segun dicen) al servicio marítimo y al de las Colonias.

Madrid 8 de Setiembre..

On muy favorables las noticias que se reciben por los partes: diarios de los Sitios de S. Ildefonso y S. Lorenzo acerca de la pernuanencia de la salud del Rey y Príncipes nuestros Señores y demás Personas Reales.

S. M. se ha servido nombrar para una Capellanía fundada en la Iglesia del Lugar de Castellanos de Zapardiel, Diócesis de Avila, L. D. Francisco: Aldudo.

En América. El Rey ha concedido grado de Coronel de Dragones del exército á D. Pedro Joseph de Zarate Marqués de Montemira, Coronel del Regimiento de Dragones de Milicias de la Ciudad de Lima; y grado de Coronel de Milicias á D. Joachin de Lamo Conde de Castaneda, Teniente Coronel del Regimiento de Milicias Españolas de Infantería de la propia Ciudado.

Par

Para mayor ilustracion del Público, y que disfrute mas copiosas y recientes noticias, sobre todo en las circunstancias actuales, en que la situacion de Europa ofrece vasto campo á la curiosidad y abundantes materiales propios á satisfacerla, ha resuelto S. M. salga 2ª Gazeta con fecha de los Viernes de cada semana, distribuyendose desde la vispera por la noche á los que la quieran comprar en los mismos términos que abora se executa con la de los Martes; bien que en la temporada del hibierno, esto es desde 1º de Noviembre hasta fin de Marzo no se dará á las Oraciones sino á las 7 de la noche, por la cortedad de los dias. Este estublecimiento que es conforme á la práctica de otras várias Cortes, y á la antigua de Madrid, en donde un siglo há se daba amenudo entre semana una Gazeta ó Relacion extraordinaria, proporcionará al mismo tiempo cabida para insertar algunos documentos á la letra, y las noticias interiores así de España como de las Indias, que merezcan publicarse; á cuyo efecto se ha encargado yá á personas fidedignas y de discernimiento comuniquen con puntualidad quanto ocurra notable. La 2ª Gazeta principiará desde el Viernes próximo; y se advierte que aun quando haya suplemento ó contenga mas hojas del pliego regular, no por esto subirá su precio,

En la playa del Grao de Valencia entraron el año próximo pasado 627 emparcaciones con frutos y mercaderías; es á saber 81 Francesas, 22 Inglesas, 21 Napolitanas, 8 Genovesas, 6 Olandesas, 2 Danesas, una Sueca, y 486 nacionales; en esta forma 386 Valencianas, 92 Catalanas, 7 Mallorquinas, y una Malagueña. Son 35 mas que en el año anterior,

VAN ESPEN (ZEGERI BERNARDI) Jus Ecclesiasticum universum, antiquæ & recentiori disciplinæ accommodatum, & in quinque libros distributum. Editio novissima, & prima Hispana, ceteris antehac editis correctior & emendatior operâ studioque Lic. D. Francisci Mariæ Ballarna, Juriscons. Hispani. Opus Episcopis, eorum Vicariis, & Officialibus Ecclesiasticis, ac Laicis Judicibus, Advocatis, Patronis, Parochis, Confessariis, tàm Sacr. Theologiæ, quàm Jurisprudentiæ Viris studiosis utilissimum, & apprimè necessarium. Se hallará donde esta Gazeta, y en casa de D. Bernardo Alverá, Carrera de S. Gerónimo.

El Catecismo Romano compuesto por Decreto del Sagrado Concilio Tridentino para los Párrocos de toda la Iglesia, y publicado por S. Pio V.; traducido del latin al castellano por D. Lorenzo Agustin de Manterola Presbítero, Catedrático de Sagrada Escritura y Retórica eclesiástica en el Seminario de S. Miguél de Pamplona. Se hallará en aquella Ciudad en casa de
Benito de Coscoyuela Impresor. Es la 1ª traduccion que de esta obra se ha
publicado en español.

Defensa de la Tradicion y de los Santos Padres por el Ilmo, Sr. Jacobo Benigno Bosuet Obispo de Meuux: traducido del francés: 2 tomos en 4. Se hallarán en la Librería de Godos en las gradas de S. Felipe el Real.